

destruyó más de 1700 casas, el mayor incendio del mundo, como dicen con cierto cómico orgullo los habitantes de Chicago. Este desastre fué una gran fortuna para la ciudad, que se levantó grande y sólida. ¡Como es ahora y por lo tanto digna para que hoy se celebre allí la gran feria del mundo.

EXPOSICIÓN DE CHICAGO

440,000 visitantes

Chicago, 2.

La animación es en esta ciudad hoy mayor que ayer, si cabe.

Todo lo invaden los forasteros. Anoche y esta mañana han llegado nuevos trenes, atestados de viajeros, por todas las líneas férreas que ponen á esta ciudad en comunicación con el resto de la nación.

Las cercanías de la Exposición están constantemente llenas de curiosos, y en las últimas horas de la noche, millares y millares de personas contemplan el resplandor de las iluminaciones, y posteriormente el efecto que la luna producía en los magníficos edificios de la Feria del Mundo.

Ayer visitaron el recinto de la Exposición 440,000 personas, y, sin embargo, no había apretones en ninguna parte, por ser extraordinaria la amplitud de todos los palacios y de las calles y jardines.

El presidente de la República

Mr. Cleveland, presidente de la República, ha partido hoy de esta población para regresar á Washington, por tener que ocuparse de graves cuestiones políticas.

Dentro de pocas semanas volverá á Chicago, para visitar con detenimiento las instalaciones de la Feria del Mundo.

Antes de emprender el viaje, Mr. Cleveland recibió á lady Aberdeen y á su acompañamiento de irlandeses.

Los ingleses y los *home rulers*, que se hallan en esta ciudad, han comentado en encontrado sentido la atención del presidente.

El duque de Veragua

El duque de Veragua ha sido objeto de una nueva distinción, que prueba hasta que extremo es hoy el personaje del día en los Estados Unidos.

Los periodistas de Nueva-York le han dirigido un mensaje rogándole que sea el encargado de inaugurar la "Feria" organizada por el Club de la prensa de aquella capital.

El duque ha accedido y anoche se verificó la ceremonia, pronunciando por teléfono el descendiente de Colon el discurso de las frases de apertura.

La popularidad del duque y de la duquesa van en aumento.

Al día reciben miles de cartas pidiéndoles interviews, autógrafos, recuerdos personales por insignificantes que sean, y permisos para retratarles.

Los visitantes del martes

Hoy se han registrado en la Exposición más de 250,000 entradas.

Homenajes

El duque y la duquesa de Veragua son objeto de especiales atenciones donde quiera que se presentan.

Siempre que se presentan en sitios públicos son aclamados con entusiasmo, y é los vitores al duque acompañan los vivas á España.

Hoy á medio día ha visitado el duque al alcalde de Chicago.

Desde el Hotel Metropolitano, donde se aloja el ilustre español, ha sido escoltado por un fuerte destacamento de tropas federales y por numerosa guardia de honor.

Durante el trayecto fué objeto el descendiente de Colon de delirantes manifestaciones de simpatía.

Al regresar el duque á su morada, despues de terminada la visita, fué acompañado por las mismas fuerzas militares.

Algunas horas despues, el duque, acompañado por el alcalde, se dirigió en carretela al recinto de la Exposición, con objeto de ofrecer sus respetos á los principales jefes de las diferentes secciones.

Fué recibido en todas ellas con respetuosa manifestación de cariño y seguido por gran número de curiosos, que no cesaban de aclamar á España y al duque.

A última hora de la tarde ha sido obsequiado el prócer español con un *lunch* por la señora de Dupuy de Lome, esposa del delegado de España en la Exposición, en el pintoresco pabellón de embajadores.

Había sido invitada á la fiesta una escogida sociedad para saludar al duque y á otras notabilidades españolas.

Esta noche obsequia el duque á muchas personas con un suntuoso banquete en el Hotel Metropolitano.

En el momento en que telegrafio la animación de la fiesta es extraordinaria y aumenta á medida que van llegando los comensales.

APUNTE SOBRE EL CATÁLOGO

DE LA

SECCIÓN ESPAÑOLA DE LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE CHICAGO

Esta laboriosa tarea ha sido realizada en el breve espacio de dos meses, habiendo corrido á cargo del vocal de la Comisión ejecutiva, Sr. Jordana y Morera, la redacción y dirección del mismo.

En ninguna de las Exposiciones universales del Extranjero á que España ha concurrido se ha publicado el *Catálogo* correspondiente á nuestro país antes de los dos ó tres meses siguientes á la inauguración de los certámenes, siendo de advertir que en casi todas ellas este trabajo se ha re-

ducido á una simple lista de expositores, sin más indicación que la residencia y la clase de los productos expuestos.

En el presente caso el *Catálogo* ha quedado concluido un mes antes de la apertura del certamen, labor que apreciará, como es debido, la delegación de España en Chicago, puesto que se ahorrará con ella el largo espacio de tiempo que hubiera tenido que emplear en la redacción y publicación, con notorio retraso de las demás tareas que corren á su cargo.

Los expositores de vinos son en número de

mero de	1.314	y exponen	11.740	botellas.
Los de alcoholes, espíritus y licores.	67	"	693	"
Los de aceites	102	"	372	"
Los de aguardiente	102	"	1.101	"

Sumando á estas cantidades los líquidos de otras clases y las aguas minerales, resulta que se reunirá en la Exposición más de 15.000 botellas.

La industria manufacturera, cuyo principal contingente lo presta Cataluña, tiene 193 expositores, concurriendo los fabricantes é industriales más acreditados.

En el departamento de Bellas Artes descuella en primer término el grupo de pinturas al óleo, representado por 131 expositores con 249 obras, cuyo valor se fija en 1.400.000 pesetas aproximadamente, variando los precios desde 500 á 60.000 pesetas. Entre las firmas que las autorizan figuran las de mayor reputación artística.

El departamento de artes liberales es también muy nutrido. Reune 126 expositores, comprendiendo las Académias y otras Corporaciones de gran respetabilidad.

Los ramos de Guerra y Marina y el Museo-Biblioteca de Ultramar concurren con colecciones numerosas y de gran mérito.

S. A. I. el archiduque Luis Salvador, que reside en las Baleares, figura en la lista de concurrentes al certamen con los vinos finos de sus cosechas.

SECCION LITERARIA

A LA VIRGEN SANTÍSIMA

DIA 8

De fragantes jazmines
que el aura mece,
hoy ramilletes hago
para ofrecerte,
y á tus altares,
con júbilo les llevo
para adornarles.
Y sus tristes suspiros
el alma mía,
en su cáliz hermoso
hasta tí envía,
que entre perfumes,
en suave y raudo vuelo
al Cielo suben.

DIA 9

María que á las puras
y hermosas flores,
en el pensil ameno
prestas colores,
de pensamientos,
hechicera corona
para Tí tejo.
Es el mes de las flores
el mes de Mayo,
y por eso el más lindo
de todo el año,
pero ¡hay! si es bello,
es porqué, Dios, las flores
las dá en tu obsequio.

DIA 10

Eres del desvalido
seguro amparo,
por eso si sufrimos
á Tí clamamos,
que Tú Señora
no desoyes el ruego
de quien te invoca,
ni desprecias la ofrenda
del alma amante
que con amor sincero
quiere obsequiarte,
y yo por eso,
hoy hermosos narcisos
Madre te ofrezco.

DIA 11

Hoy te ofrezco Señora
ramos de hortensias
lindos, etretejidos
con madreSelva,
ya que refugio,
eres de pecadores
santo y seguro.
Y pues del afligido